

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Además de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco después de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELEGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mención en España y en el extranjero.— El CORREO sale todos los días excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 4 horas y 36 minutos.
Pónese á las 7 horas y 31 minutos.

Sale la luna á las 5 h. y 40 m. de la mañana,
Pónese á las 8 h. 24 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA
con El Telégrafo 7 r.
Un mes: }
sin El Telégrafo 3 r.
Un número suelto 3 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

PALMA.

Segun noticias que creemos fidedignas se trata de colocar sobre la fuente que debe construirse en la plaza de San Gerónimo, la estatua del famoso general D. ANTONIO BARCELÓ. La idea de erigir un monumento á ese ilustre mallorquin que fué un día la admiracion de las naciones, nos parece de tal manera acertada, que en mas de una ocasion habiamos deplorado ese olvido aparente en que hasta ahora se le ha tenido. Y decimos aparente, porque en realidad el nombre del general BARCELÓ ha sido pronunciado siempre en Mallorca con respeto, y su recuerdo ha producido en el corazón de todos los mallorquines un sentimiento de justo y noble orgullo, y su memoria se transmitirá á nuestros venideros, si no por medio de las artes que le hayan negado avaras un monumento digno y merecido, á lo menos por medio de la tradicion que siempre le dará un colorido de mas sencilla y afectuosa popularidad. Lo que hoy debemos sentir es que llegado felizmente el día en que renazca el buen gusto entre nosotros y en que se haga un pequeño esfuerzo pecuniario para pagar ese tributo á la justicia, se haya elegido el puesto acaso mas humilde, mas retirado y menos propio para la ejecucion de este proyecto. Y en efecto ¿qué significacion tendrá la estatua del general BARCELÓ en el barrio de la Calatrava? ¿quién irá á buscar jamás en un punto tan retirado un monumento dedica-

do á un héroe? ¿de qué servirá la estatua del Capitán Antoni en la plaza de San Gerónimo? Nos parece adivinarlo: servirá de diversion á los rebeldes muchachos que tomándola por blanco de sus pedradas se entretendrán en quitarle un día la nariz, otro día una oreja, hoy una mano, mañana un brazo, y gracias si no llegan á destruirla por completo. Diganlo sinó cuantos juguetes de mármol se han colocado en las fuentes públicas; dígalo el mismo Jaime Ferrer de la plaza de Atarazanas que á la hora esta, y no lleva mas que unos pocos años de existencia, no llegara á conocerle el padre que lo engendró. Es preciso convencerse de que los adornos de las fuentes situadas en puntos arrinconados, deben ser de hierro colado, con el cual pueden hacerse toda clase de juegos y de molduras. Estatuas de personajes como el que nos ocupa deben ocupar los mejores y mas frecuentados puntos de la poblacion, los parages que están mas constantemente vigilados, los mas preferentes y mas dignos y en los cuales puede honrarse debidamente la memoria de los hijos ilustres de este suelo.

El paseo del Borne, por ejemplo, dado el caso de que hubiese de conservar por fuerza la misma figura que hoy tiene, está reclamando hace años una mejora de esta clase: las cuatro ridículas esfinges que lo decoran, y que un poeta mallorquin ha llamado con razon *escándalos de mármol*, deben desaparecer pronto ó tarde, y sobre sus cuatro pedestales, que de-

berán ser convenientemente reformados deberían levantarse otras tantas estatuas de gran tamaño dedicadas á los hijos de Mallorca que ocupan en su historia un puesto mas distinguido.

El general BARCELÓ, el general MARQUÉS DE LA ROMANA, el arquitecto SAGRERA, y el marino FERRER, he aqui cuatro personajes que cualquiera poblacion se envanecería de contar entre sus hijos: el pueblo, elevado por la inteligencia y la virtud á uno de los puestos mas elevados del Estado, estaría dignamente representado por el primero; la nobleza, la lealtad y el valor militar, tendrian en el segundo su más legitimo representante; las Bellas artes estarían simbolizadas por el tercero, que supo elevarlas á un alto grado de perfeccion; y la ciencia que tantos adelantos ha recibido merced al infatigable afan de célebres mallorquines sería simbolizada por el cuarto. Indudablemente al gran Raimundo Lulio correspondería en justicia este último puesto; pero la circunstancia de no ser á propósito el punto en donde desearíamos ver erigidos esos cuatro monumentos, es la causa de que demos en este caso la preferencia al marino JAIME FERRER. ¡Cuántas ciudades desearían poder ostentar esas cuatro figuras colosales que han sido un dia la admiracion del mundo entero!

Por eso aguardando la ocasion de poder realizar este pensamiento, suspenderíamos por ahora la ereccion de una estatua al general Barceló; y mucho mas desistiríamos de la idea de colocarla en la fuente de S. Gerónimo; mas si el Ayuntamiento no estimase dignas de atencion nuestras indicaciones á lo menos nos atreveríamos á rogarle que para construir dicha estatua abriese un concurso para encargarla al artista que presentase un modelo mas perfecto á juicio de la Academia de bellas artes. En nombre de estas, en nombre del buen gusto, en nombre de la justicia pedimos que asi se haga, y asi esperamos verlo efectuado.

Debemos á la amabilidad de la Empresa de los vapores *Mallorquin y Barcelonés* la copia del siguiente parte telegráfico que publica el periódico *El Akhbar*, diario de Argel que trajo ayer el primero de los expresados vapores:

«Paris 27 de junio á las 9 y 45 minutos de la mañana.

(Monitor del 27 junio.)

El emperador á la Emperatriz.

Cayriano 26 de junio de 1859 á las 41 y 55 minutos de la mañana.—Los austriacos que habian pasado el Mincio para atacarnos con todo su ejército se han visto obligados á abandonar sus posiciones y retirarse á la orilla izquierda, haciendo volar el puente de Goito.

Las pérdidas del enemigo son muy considerables, las nuestras son mucho menores. Hemos tomado treinta cañones, tres banderas y hecho 7 mil prisioneros. El general Niel y su division se han cubierto de gloria lo propio que todo el ejército.

El general Auger ha perdido un brazo. El ejército sardo que estaba á la extrema izquierda ha hecho experimentar sensibles pérdidas al enemigo despues de luchar con gran encarnizamiento con fuerzas superiores.

La batalla del 24 de junio se llamará de Solferino.»

¿Y eso?—Se nos ha asegurado que algunas personas van recorriendo ciertas casas y pidiendo donativos para la limpieza de la poblacion. A un amigo nuestro, en cuya casa se presentaron, le dijeron que esa cuesta se hacia cada tres meses, y poco á poco han ido menudeando de tal manera sus visitas que al parecer ya no les basta pasarlas cada semana. ¿Será cierto que aquellas personas tienen este encargo de la autoridad correspondiente, ó será un medio diabólico para sacar los cuartos al prójimo? En el primer caso quisieramos que los cuestores fuesen provistos de un documento que acreditase su representacion: en el segundo sería de desear que la policia se encargase de ponerles á buen recaudo.

¿Pues?—Ya volvemos á oir quejas como en el verano anterior, sobre frecuentes descuidillos que cometen los encargados de cobrar el alquiler de las sillas del Borne al tener que devolver alguna vuelta. Hacemos esta indicacion nó para que se castigue á aquellos infelices por semejantes menudencias, pero para que se procure evitar que en lo sucesivo se repitan.

Bueno, bueno.—Han llegado ya algunos fardos de drapería que el pintor Mr. Cagé ha remitido para el teatro de esta ciudad; y por el primer vapor ó el otro deben llegar algunos mas entre los cuales es probable venga ya el cielo raso de la platea. La Comision directiva de las obras está animada de los mayores deseos, reuniéndose con frecuencia, y procurando activar los trabajos en cuanto lo permiten las existencias pecuniarias que tiene disponibles. Es de esperar que el señor Gobernador de la provincia sea el primero en

allanar cualquiera obstáculo que se oponga á la recaudacion de toda clase de recursos, en la seguridad de que el público de Palma recordará siempre con singular placer el nombre de las personas que por su posicion se hayan esforzado mas en dotar á esa capital de un edificio tan importante.

Fiesta.—La que anoche celebraron los vecinos del barrio de San Pedro y de la plazuela de la Paz, estuvo mucho menos concurrida que otros años. Tal vez contribuye mucho á esta desanimacion el poco esmero que suele haber de poco tiempo á esta parte en la eleccion de las músicas, que ó no tocan piezas escogidas ó si alguna vez se atreven con ellas las ejecutan lastimosamente mal. Es un aviso que damos á los mayordomos de las fiestas de San Cristóbal, de *la Beata*, del *Cármén* y algunas otras que aun restan de las que suelen atraer regularmente mayor y mas distinguida concurrencia.

SECCION OFICIAL.

Extracto del Boletín oficial correspondiente al lunes 27 del actual.

Se anuncia la vacante de secretario del ayuntamiento de Selva.

Se dispone que en 4.º de julio debe darse principio por la Tesoreria de Hacienda de esta provincia á la admision de los cupones de la deuda pública que se presenten para cobro de los intereses correspondientes al semestre que vencerá en fin del actual.

Resolucion de un expediente sobre autorizacion negada por el Gobernador de Ciudad-Real al Juez de 4.ª instancia de Infantes para procesar á un regidor de aquel ayuntamiento.

Real decreto para que se proceda á la contrata de las obras que debenejecutarse en la carretera de Almansa á Valencia.

SECCION COMERCIAL.

Buques llegados.

Dia 29.—De Argel en 6 dias laud S. Antonio, de 26 ton., pat. Guillermo Roca, con 5 marineros 1 pas. y lastre.

De Aguilas en 6 dias laud Providencia, de 57 ton., pat. Pablo Ramon Martí, con 5 marineros 1 pas. trigo y cebada.

De Argel en 13 horas vapor Mallorquin, de 455 ton., cap. D. José Estadas, con 48 mar., 14 pas. y carneros.

Buques despachados.

Dia 26.—Para Barcelona vapor Rey D. Jaime 2.º de 332 ton., cap. D. Pedro Miró Granada, con 49 mar., 225 pas. balija y efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

San Galo, abad.

A mediados del siglo VI, nació San Galo en Irlanda. Acompañó á su maestro S. Columbano á Inglaterra y Francia y luego eligió para su residencia un desierto de la Austacia y no salia de allí mas que para ir á predicar la doctrina de Jesucristo á los infieles. Por la eficacia de sus exortaciones se convirtieron muchos paganos y muy pronto aquel desierto estuvo lleno de solitarios. No quiso nunca aceptar la dignidad episcopal que se le ofrecia y murió el 16 de octubre de 646.

Cultos.—Para mañana viernes.—En San Francisco de Asis continúan las cuarenta horas que se celebran en memoria de la Visitacion de Ntra. Sra. A las seis de la mañana se expondrá S. D. M.; á las diez se cantará la misa mayor; y á las siete de la tarde se rezará la Corona, seguirá un rato de meditacion, la estacion y la reserva.

En San Gerónimo empiezan cuarenta horas dedicadas á los Corazones de Jesus y de Maria, exponiéndose el Smo. á las nueve de la mañana; á las diez se dirá la misa mayor y predicará D. Joaquin Rosselló Pro. beneficiado en Sta. Cruz. A las siete de la tarde se hará el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus y despues se reservará.—El Ilmo. y Rmo. Sr. D. Miguel Salvà y Munar, obispo de esta diócesis, ha concedido cuarenta dias de indulgencia á todos los fieles que asistan á lo comunión general, cuarenta á los que oigan los sermones, y cuarenta á los que visiten al Santísimo en los tres dias de cuarenta horas.

En las Capuchinas se celebrará la festividad del Sagrado Corazon de Jesus, con misa mayor que cantará la música á las diez de la mañana y sermón que dirá D. Miguel Coll Pro. A las cinco de la tarde habrá un rato de oracion mental y el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus.

En la Concepcion al anocheecer se expondrá S. D. M., y se dará principio á un devoto triduo en honor del deifico corazon de Jesus. Será el orador el Pro. D. Cayetano Ignacio Seguí.

Devocion mensual del Corazon de Jesus.

Tendrá lugar esta devocion.

En S. Miguel á las cinco y media de la mañana repitiéndose al anocheecer, expuesto el Santísimo.

En Sta. Magdalena á las diez y media de la mañana, con exposicion.

En Sta. Cruz al anocheecer, id.

En S. Nicolas, id. id.

En las Miñonas, id.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

Por el Editor

Juan Estadas

SECCION DE ANUNCIOS.

Pomada de Renaud Germain

regeneradora del pelo.

Su uso detiene la caída del pelo, lo hace crecer con rápidos progresos, aumenta su número, porque su aplicación lo vivifica, lo anima y le da vigor. En cualquier parte que haya habido señales de crecer el pelo aunque haya pasado mucho tiempo vuelve á nacer y se regenera por mas que su descomposición haya quedado amortiguada.

Unico depósito, en esta ciudad, en la peluquería de Casanovas Plaza de las Copiñas número 40, precio 12 rs. frasco.

Interesante.

En el establecimiento de D. Vicente Sendra, situado en la plaza de las Copiñas, número 4 hay un elegante gabinete dedicado exclusivamente para la limpieza de dentaduras: en él se encuentran cuantos instrumentos se conocen hoy para el servicio de este ramo tan interesante, llevado en nuestros dias casi á la perfección, y en el que se cifra un esquisito esmero en todos los países y por todas las clases aun las ménos acomodadas.

Con el objeto de que esté al alcance de todos el utilizar este adelanto, se estipula el precio de 12 reales.

Simiente de gusano de seda,

legítimo de este país, y de uno de los pueblos de la isla que mejores resultados ha dado en años anteriores. En el *escritorio público* situado en el piso bajo de la casa del Señor Marques del Reguer esquina al Borne entre Ma y el mercado darán razon y pormenores este su venta para cuando esté hecha la recolección del espresado género.

Calle de santo Domingo

número 23 esquina á la zapatería se ha recibido nueva ramesa de navajas inglesas para afeitar entre las cuales las que por su buena cualidad se venden aseguradas al precio de 24 rs. par. Tambien se han recibido abanicos con pie madera, hueso, nácar etc. sombrillas, bastones, perfumeria, cristal y muchos artículos de última novedad.

Teatro del Circulo.

10.ª función de abono, y última de la primera serie de diez de las veinte anunciadas, para hoy juéves.

EL PILLUELO DE PARIS.

El aplaudido baile en un acto:

La Tertulia,

y la chistosa pieza andaluza en un acto, cuyo protagonista está á cargo del 4er. actor don José María Dardalla:

MANOLITO GAZGUEZ.

Cuyo protagonista está á cargo del señor Dardalla, acompañándole todos los demás señores artistas de la compañía.

A las ocho y media en punto.

Para mañana viérnes.

11.ª función 1.ª de la 2.ª serie.

El drama nuevo en tres actos:

EL TIO MARTIN.

El desempeño del difícil papel de protagonista está confiado al Sr. Guerra.

Las boleras nuevas tituladas: *Las Baleares,* y la pieza en un acto:

MARIANA LA BARLÚ.

Los Sres. abonados se servirán pasar á contaduría á renovar sus respectivos abonos por la última serie de diez funciones improrogables, por tener que ausentarse la compañía á la mayor brevedad para cumplir los compromisos de Empresa que han quedado pendientes en Barcelona.

La contaduría está abierta desde las diez á las dos y media de la tarde, y durante las horas de función.

Se está preparando para la segunda función de la segunda serie la función escogida siguiente:

MARUJA.

UNA IDEA FELIZ.

Y la graciosa comedia andaluza en un acto:

EN TODAS PARTES CUECEN HABAS.

por el señor Dardalla.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Parédes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA

Cerca del Correo.